

伏見だより

学校通信 第874号
札幌市立伏見小学校
令和6年7月25日

fushimi-e@sapporo-c.ed.jp

自分の「よさ」に目を向けて

教頭

札幌市の教育が目指す人間像として「自立した札幌人」が挙げられており、その説明の1つとして、「自他のよさや可能性を認め合い、しなやかに自分らしさを発揮する人」とあります。また、子ども観・教育観として「子どもはどの子もよさや可能性をもっています。」とも書かれています。では、子どもたちは自分自身の「よさ」をどのようにとらえられているのでしょうか。

今年度から、各学年のキャリアパスポートの形式が統一され、『自分のよいところ』を書き入れる項目が設定されました。キャリアパスポートの記入に取り組んだ際、「『自分のよいところ』を書けない子が多くいた。」という話題が先生方から上がってきました。担任や周りの先生が「～さんの〇〇なところはよさだと思うよ。」と声をかけても「それは全然、よいところじゃないよ。」「もっとすごいことじゃないと書けないよ。」などと返事が返ってきたというのです。

確かに、大人の私達でも「あなたのよさは何ですか？」と問われると、返事に困るかもしれません。「よさ」という言葉の響きに、人より優れたところ、周りに自慢できるところではなくてはならないという思いになってしまうでしょう。けれど、子どもたちの「よさ」は、ふとしたところにたくさんあると思うのです。

先生方で机を運んでいるとき「運びましょうか？」と声をかけてきてくれた6年生。頼まれたわけではないのに、そして、とても重い机なのに、自分から声をかけてくれた「前向きさと行動力」に感心しました。

滝野宿泊学習、ハイキング中の突然の大雨に、「忘れられないハイキングになったね。」と笑顔で話していた5年生。雨を「マイナスに捉えず、プラスに変える発想」を見習いたいと思いました。

友達とけんかをしてしまった3年生。「～さんの〇〇が嫌だった。でも、自分も悪いところがあって・・・。」と自分自身を見つめ直しながら話していました。自分の非も認める「勇気と正直さ」は、これからも大切にしてほしいです。

ほうきの柄が顔にぶつかった友達。その友達の頬に、そっと手を当てて寄り添っていた1年生の女の子。「友達を思うやさしい心」が素敵でした。言葉はなくても、その優しさは友達に伝わっていました。

キラキラ輝くような「よさ」もあれば、目立つわけではないけれど、じっくりと輝く「よさ」もあります。たくさんのよさをもった伏見の子どもたち。子どもたちの「よさ」を見付けるたび、私は元気と勇気をもらっています。

こんな素敵な子どもたちを毎日見守り、学校に送りだしてくださっている保護者の皆様、子どもたち応援隊として力を貸してくださる地域の皆様に、感謝の思いが絶えません。

明日から夏休みが始まります。ゆっくり過ごせる時期だからこそ、子どもたちに『自分のよさ』ってなんだろう？』と自分自身と向き合う時間をもってほしいと思います。ご家族で、互いのよさについて考える時間をもつこともお勧めです。

2学期も、伏見小学校の子どもたち一人一人の「よさ」がキラキラ輝く学校となるよう、私も力を尽くしたいと思います。

■夏休みを迎えるにあたって

「楽しい夏休みを過ごすために」という長期休業中の校外生活の指針を配付しております。特に、1学期中に話題に挙がることの多かった、公園の使い方や交通安全といった校外での過ごし方と携帯電話などSNSの使い方については、子どもたちに丁寧に話し、確認いたしました。また、水の事故に関わる指導も全校で行いました。指導の中で、【サンダルバイバイ親子条約】についてもお話ししました。条約については、下記のホームページよりご覧になれますので、ご参照ください。

<https://aquaproject721.wixsite.com/website>

安全に楽しい夏休みを過ごせるよう、ご家庭でもお子様と一緒に内容をご確認ください。



★旅行の土産やプレゼントなどについて★

本校では食物アレルギーなど食の安全を重視していること、また、教育活動に関係のないものは持ってこないという日常指導を大切にしていることから、土産やプレゼントを学級で配らないこととしています。ご理解のほどをよろしくお願いいたします。

★スクールゾーン実行委員会・

伏見の子どもを見守る会

6月25日(火)に行われました。学校、PTAに加え、南警察署、中央区役所、まちづくりセンター、町内の方など、多くの方が参加し、伏見小の子どもたちの交通安全や、教育活動について話し合いをもちました。

また、現在、組織の基盤づくりが行われているコミュニティスクールについても話題が及び、これまで培われている伏見の温かい地域性を生かし、組織づくりを進めていくことを確認しました。

会の中では、「伏見の子どもたちは、交通ルールを守り、挨拶をしっかりしている子が多い」と、嬉しい言葉をいただきました。その反面、交通ルールを守っていない大人が地域に多く見られることが残念」というご意見もありました。

「大人が子どもの見本になる行動をとることが必要である」と、参会者で確認し合いました。子どもも大人も安全を守る地域としていけるよう、保護者の方、地域の方と力を合わせていきたいと思えます。



【夏休み中 誰かに相談したくなった特、心が辛くなった時は】

☆24時間子どもSOSダイヤル 0120-0-78310
 ☆子どもアシストセンター 0120-66-3783
 ☆チャイルドライン 0120-99-7777

日	曜	8月行事予定
1	木	夏季休業（～8/26）
2	金	★夏休み中の急な連絡は★ 急に引っ越しが決まり転校することになった場合や、万が一お子さんに関わる重大な事故などが発生した場合、学校までお知らせください。 伏見小学校 551-2771 ※（平日）8時15分～16時40分
3	土	
4	日	
5	月	
6	火	
7	水	
8	木	
9	金	
10	土	
11	日	山の日
12	月	振替休業日
13	火	夏季休校日
14	水	夏季休校日
15	木	夏季休校日
16	金	夏季休校日
17	土	★夏季休校日について★ 全国的な課題となっている教職員の長時間勤務等への対応策として、夏休み期間中に「夏季休校日」の取組を実施しております。これに伴い、本校では、8月13日(火)～8月16日(金)までを夏季休校日とし、年末年始の休日等と同様に、学校を閉鎖させていただきますので、ご理解とご協力をお願いいたします。
18	日	
19	月	
20	火	
21	水	
22	木	
23	金	
24	土	
25	日	
26	月	2学期始業式
27	火	
28	水	こころの劇場（6年）ALT
29	木	心臓検診（1年生）
30	金	SC
31	土	

8月のスクールカウンセリングは、30日となっています。お子さんの成長に関わる悩みや相談などがありましたら、学校にご連絡ください。

8月30日(水) 13時30分～16時20分